

Reseña de evento científico

El XX Congreso de ALAS y la Comisión de trabajo 17

(GÉNERO, SEXUALIDAD, FAMILIA
Y REPRODUCCIÓN SOCIAL)

Como estaba previsto el XX Congreso de la Asociación Latinoamericana de Sociología se realizó en Ciudad de México del 2 al 6 de Octubre pasado. Fue un gran reencuentro de profesionales de las Ciencias Sociales y particularmente de Sociólogos/as provenientes de toda América Latina y del Caribe. Se organizaron 17 Comisiones de Trabajo que abordaron igual número de temáticas relacionadas con el hacer teórico y práctico de los científicos sociales y quehacer de nuestro continente. Paralelamente se dio el Encuentro Latinoamericano de Estudiantes de Ciencias Sociales e igualmente hubo conferencias magistrales de destacados científicos sociales como el Dr. Pablo González Casanova que habló de Las Ciencias Humanas y la Democracia del Siglo XXI, el Presidente de ISA Dr. Inmanuel Wallerstein sobre el Sistema Mundo y varias mesas redondas que hablaron sobre temas más específicos como Chiapas, Cuba, La Crisis de las Ciencias Sociales, etc.

Quisiera resaltar en esta reseña el trabajo intenso desarrollado por la Comisión *Género, sexualidad, familia y reproducción social* realizado en el Palacio de Ingeniería Centro Histórico, coordinado por las colegas Vania Salles, Coordinadora del Departamento de Sociología del Colegio de México y Rosario Esteinou del CIESAS (Centro de Investigaciones y Estudios Superiores de Antropología Social. En esta comisión tuvo una enorme y constante audiencia tanto de mujeres como de hombres que

presentaron 113 ponencias. Estas se expusieron y agruparon en 12 subcomisiones de temas como: Violencia; género y generaciones; mujer rural y trabajo: una perspectiva de género; la sexualidad y el cuerpo; la construcción de género bajo el impacto de los medios, la religión y la educación; trabajo femenino, modelos de desarrollo y desigualdad; poder y políticas públicas; movimiento feminista, participación y sociedad civil; género, identidad y subjetividad; salud y derechos en el espacio de la sexualidad y la reproducción; el género como punto de partida en la construcción de los sujetos sociales y vida familiar, trabajo y sexualidad.

Dado el interés de las/os asistentes se organizó una red de estudios de género y sociedad al interior de ALAS, que quedó conformada por participantes de cada uno de los países presentes, entre otros: México, Brasil, Argentina, Cuba, Venezuela. (Soc. Carmen Teresa García del Área de Estudios de la Mujer ULA), la cual para comenzar sus actividades acordaron publicar un boletín y comunicar por correo electrónico las direcciones de todos las/os miembros/os de dicha red.

I Encuentro Regional de Ciencias Sociales Propositivas

Promover la organización gremial de los Sociólogos(as) y Antropólogos(as) y las relaciones con los otros científicos sociales del Estado Mérida; estimular la actualización profesional, el intercambio de experiencias entre los(as) participantes, y la relación interinstitucional entre los Colegios de la Región Occidental del país; discutir sobre la crisis de fundamentación de las Ciencias Sociales actuales; y promover la elaboración de propuestas a la situación social del país, fueron los objetivos cumplidos en la realización del I Encuentro Regional de las Ciencias Sociales Propositivas, celebrado en Mérida del 20 al 22 de noviembre de 1995 y promovido por el gisac (Grupo de Investigaciones Socioantropológicas de la Ciudad), el COSAM (Colegio de Sociólogos y Antropólogos del Estado Mérida), la Facultad de Humanidades y Educación, y el Consejo de Desarrollo Científico Humanístico y Tecnológico de la ULA (cdcht).

Se presentaron seis interesantes ponencias: El rol del Científico Social en los Programas Sociales, Soc. Nelson Morales ULA; La Planificación Estratégica y Gerencia en las Ciencias Sociales, por el Planificador Hugo Moyer, de la LUZ; Una crítica a los Paradigmas en Antropología, Dra. Antp. Jacqueline Clarac de B., del Museo Arqueológico ULA; Paradigmas Científicos y Propuestas para la Nueva Sociedad, Prof. Plinio Negrete, ULA; El Paradigma Holístico en Ciencias Sociales, Antp. Enrique Forero, del INDIH; y la Categoría de Género y la Sociología en Venezuela (una aproximación), por la Soc. Carmen Teresa García, del Área de Estudios de las Mujeres de la ULA.

Este Encuentro contó con científicos sociales de diferentes estados de la región andina y zuliana. Además se acordó realizar el 2º Encuentro dentro de dos años, para darle continuidad a esta experiencia y con el fin de continuar conociéndonos, reconociéndonos y valorizando el aporte de los científicos sociales en la hora actual.